
城市化水平的提升，围城的垃圾
成为城市的痛点。研究显示，90%的
生活垃圾都是可以回收利用的，提高
垃圾分类的效率，能够提高生活垃圾
的利用率。近年来，我市创新管理，探
索垃圾分类智能化，即美化了环境，又
让垃圾变废为宝。
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网民在线

【网民咨询】网民“蔷薇”咨询，家中有
老人和孩子，想长期订些酸奶喝，市面上
酸奶品种琳琅满目，但是该怎么选择呢，
怎么鉴别酸奶的好坏呢？

【记者打听】近日，中百超市一牛奶销
售员小张回答了该问题。小张介绍，酸奶
因为能改善肠道环境，促进消化吸收，近
年来，受到广大市民的喜爱。若是不太了
解酸奶，最好的方法就是选择大厂家的酸
奶，因为大厂家所用的原料及生产过程的
控制对酸奶的品质更有保障。

如何鉴别酸奶的好坏？看包装形
式。塑化剂是一种无处不在的环境杀手，
从健康层面看，最好选择玻璃瓶包装酸

奶，玻璃瓶包装也是一种最环保最安全的
包装；看标签上的产品名称，注意区分

“xxx酸奶”和“xxx酸奶饮品”。
看标签上的配料表。现在有较多

的酸奶产品走高档路线，是零添加的，
较之普通酸奶，可以主要选择零添加酸
奶。

看标签上的营养成分表。在国家标
准中，酸奶产品的蛋白质含量最低是
2.3%，若是你所选择的酸奶的蛋白质含量
低于2.3%，那么，该产品实际
上是一种奶味饮料，而非酸奶。

（咸宁日报全媒体记者
朱亚平 整理）

如何鉴别酸奶好坏？
【网民咨询】网民“小慧”咨询，家中

有一些牙膏，一时半会用不完。想咨询，
除了刷牙，牙膏还有哪些作用呢？

【记者打听】近日，温泉某百货商场
负责人段女士分享了巧妙利用牙膏的小
知识。

搪瓷杯用久后，就会出现一层茶垢
之类的物质，严重影响了美观。此时，只
需将牙膏涂抹在污垢处，并反复擦拭，而
后用清水冲洗，便能焕然一新。

水龙头等铁质
器件在遇水后，容
易发生氧化反应，
生成污浊的水锈。

此时，一样只需将牙膏涂抹并进行擦洗，
便能很快地清理干净。

熨斗长期在高温下使用，容易产生
一层煳锈，如不及时清理，不但影响使
用，还容易造成危险。此时，只需将牙膏
涂抹在熨斗底部，轻轻擦拭，即可去除。

衣服染上动植物油垢，挤些牙膏
涂在其位置，轻擦几次，再用清水洗，
油垢可清除干净。男性剃须时，可用
牙膏代替肥皂，牙膏对皮肤无刺激，泡
沫丰富，且气味清香，使人有清凉舒爽
之感。

（咸宁日报全媒体记者 陈希子
整理）

如何巧妙利用牙膏？

俗话说，无规矩不成方圆。此话，还
有层含义是没制度不能长久。

分类垃圾的处理也有规矩。我市正
在修改完善《咸宁市城区推进生活垃圾
分类工作实施方案》，出台了《咸宁市公
共机构生活垃圾强制分类实施方案》，印
发了《咸宁市城市生活垃圾分类管理暂
行规定》，明确了生活垃圾强制分类实施
范围、实施主体。

市环卫局副局长王国华说：“我们的
目标是从源头抓起、建章立制，建立健全

机关生活垃圾分类处置的常态化、长效
化机制，从点滴做起，减少一次性用品的
使用，从源头实现居民生活垃圾减量，养
成主动分类、自觉投放的行动习惯，形成
垃圾分类‘人人有责，人人尽力，人人作
为’的良好氛围。”

目前，我市可回收垃圾由运营公司
利用其再生资源回收网络体系自行处
理；装修垃圾委托有资质的公司统一运
输到建筑垃圾消纳场进行处理；厨余垃
圾由专用垃圾收运车统一收运到垃圾焚

烧厂处理，待餐厨废弃物处理厂建成后
再进行无害化处理；有害垃圾通过专用
回收箱由专业公司负责统一收运到贺胜
固废厂处理；其它垃圾由环卫公司日产
日清统一收运到垃圾焚烧厂处处理。

同时，为加强城市生活垃圾分类管
理，提高城市生活垃圾减量化、资源化、
无害化水平，我市环卫部门联合市场化
公司开展了垃圾分类线上线下环保主题
宣传、专业培训及现场指导，动员基层组
织、物业管理人员、社区工作人员投身垃

圾分类志愿服务工作。
下一步，我市将以好嘞垃圾分类服

务亭为起点，结合城区、各个县市区的具
体情况，探索出适合我市生活垃圾分类
的模式，将试点的经验和做法在全市推
广和复制，推动我市垃圾分类工作迅速
向前发展。

垃圾分类常态化建规立制

在市环卫局副局长王国华看来，
“好嘞垃圾分类服务亭”就是燎原的星
星之火，因为它能通过“垃圾兑换物资”
这一利益模式，让市民形成垃圾分类的
习惯。

实现垃圾分类，为何如此重要？
市环保局有关负责人介绍，垃圾的

产生是源于人们没有利用好资源，将自
己不用的资源当成垃圾抛弃，这种废弃
资源的方式对于整个生态系统的损失都
是不可估量的，垃圾一旦通过填埋或者
焚烧的方式处理，想要重新利用就会极

为困难。
在垃圾处理之前，通过垃圾分类回

收，就可以将垃圾变废为宝，如回收纸张
能够保护森林，减少森林资源的浪费；回
收果皮蔬菜等生活垃圾，就可以作为绿
色肥料，让土地能够更加肥沃。

同时，垃圾分类能够使得市民学会
节约资源、利用资源，养成良好的生活习
惯，提高个人最终的素质素养。一个人
能够养成良好的垃圾分类习惯，那么他
也就会关注环境保护问题，在生活中注
意资源的珍贵性，养成节约资源的习惯。

为实现这一目标，去年，市环卫部门
引进社会资本，通过“一站多用”的延伸
服务，将垃圾分类中前末端繁杂的分类、
收集、运输、处置等垃圾处理过程，全部
交由智能化一站式服务管理模式进行处
理。通过在小区内设立好嘞便民服务
亭，把生活垃圾分类回收与再生资源利
用有机结合。

有机结合不是空话。回收利用生活
垃圾被细分为有害垃圾、餐厨垃圾、可回
收物、不可回收物四类。通过好嘞垃圾
分类服务亭进行分类收集后，再通过好

嘞专业的垃圾分类运输车辆送往好嘞再
生资源分拣中心，可回收垃圾最终送往
再处理工厂进行安全生产，再投放至正
规生产市场，从而实现循环利用，解决终
端去向问题。

“前端分类投放的关键在知晓率、覆
盖率、参与率、准确率。”市环卫局有关工
作人员介绍，为了更好让市民开展垃圾
分类活动，市环卫局在学校开展了垃圾
分类的知识宣传活动，在示范小区内外
通过LED大屏幕滚动播出垃圾分类的知
识。

垃圾分类成习惯一站多用

“打造集中药材种植养殖、加工制造、
贸易流通、技术研发、文化传播和健康旅
游于一体，形成一、二、三产业整合发展的
中医药全产业链条，是做强做大我市中医
药产业的关键。”咸宁市人大委员胡明豪
说，发展中医药产业不仅有利于农民脱贫
增收，还能增加地方财政收入，对咸宁实
施“乡村振兴”战略，建设好幕阜山绿色产
业带具有重要支撑作用。

咸宁幕阜山片区植被丰富，药材资源

蕴藏充足，通城药姑山、通山九宫山是天
然药库，有着极大的开发价值。不仅如
此，我市拥有省级龙头企业湖北福人药
业、华信制药、民联医药连锁、麻塘风湿病
专科医院等多家中医药明星企业，遍布全
国的医药营销大军。

我市中药材产业虽具有良好的优势
和基础，但从总体来看，还存在产业层次
不高、企业规模不大、创新能力不强、营销
渠道不优等问题。

胡明豪建议，各级政府应及时研究解
决中医药发展中的困难和问题，制定中医
药事业发展专项规划，建立健全中医药产
业发展部门协调机制；出台扶持政策，鼓
励民营医疗机构将中医药做大做强，支持
具备条件的乡镇发展中药材种植产业。

胡明豪说，建设我市中药材实验种植基
地、培优道地药材，引进适合本地种植的中
药材品种；培植龙头企业，培育发展一批主
业优势明显、核心竞争力强、产业链条长、

能带动中医药产业快速发展的龙头企业。
与中医药研究高等院校、研究机构建立

紧密的合作关系，在咸宁成立中医药产业研
发中心，对中药新品种开发、药材种植提供技
术指导，并依托湖科建立健全中医药人才培
养体系，优先招聘本地户籍学中医药类专业
人才；鼓励发展中药医文化产业，打造药膳
特色餐饮小镇，大力开发中草药观光、中医
药文化体验、中医药养生体验等旅游产品，
打造华中地区中医药养生、养老、旅游胜地。

如何推进中医药产业发展？
咸宁日报全媒体记者 朱亚平

分类让垃圾变废为宝
咸宁日报全媒体记者 甘青 通讯员 刘华安

12日，在城区长安大道新华清苑小
区好嘞垃圾分类服务亭，有不少市民在此
驻足，显得人气颇旺。

小区居民李大妈自得道：来这里的居
民，一半是来用垃圾兑换积分物品，另一
半是来瞧新鲜凑热闹的。

人气旺盛的垃圾分类服务亭占地约
莫15平方米，分为两个区域，一边是垃圾
分类投放区，一边是垃圾积分兑换物资
区。

李大妈当天是来兑换物资的，只见他
将废弃塑料瓶扔进垃圾桶，垃圾桶自动显
示废塑料瓶的重量。最后他在兑换区兑
换了一盒抽纸。

原来，在垃圾分类服务亭，可分类投
放四类垃圾：红色垃圾箱装废电池、过期
药品等有害垃圾；蓝色垃圾箱装塑料瓶、
纸盒等可回收垃圾；绿色垃圾箱装果皮果
壳等厨房垃圾；灰色垃圾箱装纺织品、破
旧陶瓷品等不可回收垃圾。

垃圾分类投放后，可获取积分。不同
的垃圾兑换积分的标准不一样。一斤纸
盒可兑换5个积分，一斤塑料瓶可兑换10
个积分。居民累积的积分可在服务亭兑
换相应的生活用品。

“我以前经常积攒一些纸盒和塑料
瓶，然后运到废品站去卖，家人总是唠叨
不停，嫌这些东西又脏又占位置。有了这
个服务亭，既能处理这些生活垃圾，又能
换一些生活用品。”李大妈说。

垃圾分类服务亭不仅回收兑换物资，
它还可以向市民免费提供纯净饮用水、五
金工具箱、各类书刊杂志、无线wifi、医药
箱等便民服务。

这样的垃圾分类点，在市区不止新华
清苑小区一家，昱园小区、冠苑小区、市规
划局小区、湖北科技学院小区、市人行小
区和市政府综合大楼也设立“好嘞垃圾分
类服务亭”。目前，服务亭有垃圾分类收
集容器近200个。

垃圾可兑换物资变废为宝

温泉城区一巷道无路灯
部门：正在对接协调

本报讯 记者朱亚平报道：近日，网民“周游列国”在
咸宁新闻网（咸宁论坛）上发帖称，温泉岔路口社区花蚕
巷没有路灯，给这里的居民带来很大的不便。

该网民表示，他是去年入住温泉岔路口社区花蚕巷
附近的居民。他发现，这条小巷虽然就位于岔路口附近，
但一直以来都没有路灯。居民们平时入夜后，都得摸黑
出门，生活实在不便，也很不安全。现在新农村里都用上
太阳能路灯，为什么作为城区的一条巷道就不能安装几
盏普通路灯呢，居民联合着一起去社区反应过几次，但此
事一直都得不到很好的解决。希望政府相关部门给予重
视，尽快安装路灯，给居住在那里的居民提供方便。

随后，记者联系了相关负责此事的单位，温泉办事处
相关负责人介绍，花蚕巷路灯问题前期温泉办事处已于
路灯公司和区创卫办进行了申请，路灯公司施工人员也
进行了前期实地勘测，但由于经费短缺问题，至今未能安
装。

温泉办事处已重新组织了工作人员对花蚕巷路灯情
况进行了调查取证、申请。下一步，该处将继续与相关部
门对接，争取早日完成花蚕巷安装路灯工程。

人行道环境污染严重
部门：正规划整顿

本报讯 记者陈希子报道：近日，网民“匿名”在咸宁
网络问政平台上发帖反映，自己家住通山县兴业街四小右
侧街道，周边环境污染严重，希望相关部门能重视处理。

该网友反映，兴业街四小右侧街道、人行道及巷道，
本是车辆、行人过道，但是不法商贩在此云集，经营家禽、
猪肉鱼肉、蔬菜，使得本就狭窄的路面拥挤不堪。家禽摊
位鸡鸭粪便等物，臭气薰天，过往行人只能掩鼻而行；卖
鱼摊位，现场宰杀剖肚，整个路面污水横流，行人无法通
过。四小教室紧邻上述摊位，臭气让学生听课不安，很多
学生因为臭气侵蚀，不敢上学；附近居民因为躲避环境污
染，迁居他处。

针对该网民反映的问题，通山县城管局非常重视。
立即安排执法队员加强管理，集中整治，尽快恢复道路畅
通、环境整洁。由于该县城区综合市场分布不合理，兴业
街无综合农贸市场，导致流动摆摊、卖菜等问题突出，情
况复杂。该局为了学生出入安全，以及兴业街马路两旁
街道的市容市貌，暂将流动摊贩迁至兴业街四小右侧巷
道内，以便管理。待兴业街农贸市场建设完成之后，该局
再将该处流动摊贩收至农贸市场内规范经营。给市民提
供一个舒适、干净、安全的环境。

书香门第深夜噪音扰民
部门：已对噪音源整改

本报讯 记者马丽报道：近日，市民梅女士在咸宁网
络问政平台反映，书香门第深夜噪音扰民。

梅女士称，她是书香门第1栋业主，每到晚上，1栋临
书台街门面楼顶上，总有机器发出持续不断的轰鸣声，一
直到天亮，噪音太大，严重影响广大业主和学生正常休
息，请求市环保执法部门到现场检测，依法处理，还广大
居民一个安静的生活环境。

接到梅女士的反映后，市环保局按《信访条例》的规
定进行了认真调查。11日，市环保局相关负责人称，经
过该局环境监察人员现场调查，梅女士反映的噪声扰民
情况基本属实。书台街书香门第1栋门面楼顶无噪声
源，而书香门第1栋业主所听到的持续不断的机器轰
鸣声，是由书香门第1栋楼对面湖北科技学院第2、3
栋学生宿舍楼下的空气能热水器运行产生。目前，因
学生放暑假，湖北科技学院已于7月13日停运宿舍楼
的空气能热水器，预计学生返校后8月25日左右重新
启用。

对此，支队执法人员要求湖北科技学院后勤处，在暑
假期间对第2、3栋学生宿舍楼空气能热水器进行检修，
并将检修结果反馈至市环保局，避免再次噪声扰民。

自来水管中冲出渣子
联合水务：已处理解决

本报讯 记者甘青报道：近日，网友“施先生”在咸宁
网络问政平台发帖称，自家自来水有异物，希望有关部门
能重视解决。

“施先生”说，自家住在白茶四组一带，近段时间，家
中的水一直有渣子，以前从来没出现过。自己本来觉得
可能是修路施工引起，多放放就好，可当母亲用水洗衣服
时，越放水渣子就越多。家中父母都有胆结石、肾结石的
症状，这个水不仅不能洗衣服，更不能食用。

对此，咸宁联合水务公司高度重视，经调查发现该片
区这段时间由于铺设煤气管道时不小心挖破联合水务公
司水管道，导致有些许渣子遗漏至水管道内。接到用户
反应后，联合水务公司立即安排工作人员进行上门查看，
并冲洗管道，现水质已恢复正常，并告知用户今后如还有
类似问题，联合水务公司会立即安排专业的工作人员进
行水质检测，用户表示满意。


